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本报记者 李乔宇

“审核速度明显加快。”谈及创业
板注册制改革对于拟上市公司带来的
变化，锋尚文化董事长沙晓岚有些激
动地对《证券日报》记者表示。

8月24日，锋尚文化作为创业板
注册制首批上市企业之一，以及北京
首家创业板注册制上市公司，正式圆
梦资本市场。

打开锋尚文化官方网站，网站
第一屏最显眼的位置用大写字母写
着：Become a listed company。

“我觉得创业板注册制改革对于
拟上市公司来说，是有着很大改变
的。”沙晓岚坦言。

首当其冲的变化就是发行上市时

间的可预期性。“我们在证监会审核阶
段已经完成了初审相关流程，本次平
移申报至深圳证券交易所后，直接安
排我们上会。”回忆起那段历程，沙晓岚
告诉记者，“从今年6月22日受理到7月
13日上会，中间仅用了十几个工作日”。

在沙晓岚看来，创业板注册制改革
后，审核速度明显加快，企业上市的周
期预计将明显缩短。

沙晓岚认为，第二个变化是创业
板注册制改革使发行上市的标准更
明确。

沙晓岚告诉记者，注册制改革进
一步明确了创业板的板块定位，主要
服务成长型创新创业企业，支持传统
产业与新技术、新产业、新业态、新模
式深度融合。

“我们是一家典型的文化创意企
业，就非常契合创业板创新、创意的
要求，我想这也是我们能成为创业板
注册制改革第一股的一个重要原因
吧。”沙晓岚如是说。

沙晓岚感受到的第三个变化是
发行上市结果的可预期性。此次创
业板全面推出以信息披露为核心的
股票发行注册制，核心思想就是提高
信息披露透明度真实性，由投资者自
主判断投资价值。

在沙晓岚看来，通过实施创业板
注册制改革，有助于大幅缓解中小企
业融资难的现状，有助于提升资本市
场包容性并培育出一批优质、高成长
性的优秀企业，有助于疏通流动性、
助力实体经济发展。

“我相信这些企业未来将成为我
国经济的重要引擎，为国家经济发展
和社会进步发挥关键的作用。”沙晓
岚表示。

疫情袭来让全球旅游市场、演出
市场陷入低迷。而这些人群聚集型
市场恰为锋尚文化的主要服务对象。

在沙晓岚看来，此次疫情对于公
司影响并不大。主要是因为，虽然疫
情导致大型活动暂停，但是文旅项目
建设、改造等需求未受疫情影响，且
公司有一定数量的储备项目。

据锋尚文化披露的信息显示，
2020年上半年，公司实现营收4.28亿
元 ，同 比 增 长 4.61%；归 母 净 利 润
9690.53万元，同比增长13.88%。据锋
尚文化预计，1月份至9月份，公司的营

收也将保持正增长，增长区间可能在
6.52%至21.73%之间。

事实上，锋尚文化心怀更大的梦
想。据《证券日报》记者查阅公司官
方网站了解到，锋尚文化还将提供全
方位规划设计、演出创意制作及运营
服务，形成由产品创意制作、运营推
广、再向产业链下游延伸的经营模
式，实现自己的文旅行业“全产业链”
大目标；在文旅实景演绎领域打造自
己的演绎品牌和文创IP矩阵。

“未来公司将紧随‘中国文化走出
去’的时代潮流，积极开拓国际国内市
场，加大技术研发与创新投入，力争成
为一家具备国际化视野、能够整合国
际化资源、参与国际化竞争的一流文
化创意企业。”沙晓岚告诉记者。

锋尚文化董事长沙晓岚：

创业板注册制改革有助于提升资本市场包容性

本报记者 殷高峰

8月24日，深交所创业板注册制首
批企业迎来正式上市。其中就有陕西
的企业——美畅股份。

“成为首批创业板注册制企业，
美畅深感荣幸。”美畅股份董事长吴
英在接受《证券日报》记者采访时表
示，上市以后，公司将合理使用募集
资金，规范公司运作，继续为客户创
造价值、为股东回报利润、为社会做
出贡献，努力成为全球先进的金刚石
工具制造服务商。

从成立到登陆资本市场，美畅股份
仅用了5年时间。5年对于很多企业来
讲，可以说是一瞬而过。而5年时间，美

畅股份却完成了一次次的蜕变。
“公司快速成长得益于公司对技

术创新的坚守，公司坚持技术驱动、创
新驱动。”吴英告诉《证券日报》记者。

美畅股份的财务数据显示，公司
对研发的投入是大幅增长。2017年
至 2019年 ，分 别 投 入 2079.6万 元 、
5099.9万元和9267.4万元，分别占营
业收入的1.67%、2.36%和7.77%。

“公司始终坚持以技术研发为核
心，在电镀金刚石线生产的核心技术、
工艺控制、装备制造等环节均拥有自
主知识产权，掌握了包括电镀液配方、
添加剂、金刚石预处理、上砂、镀液在
线处理等在内的金刚石线生产全套核
心技术。”吴英表示，基于公司的电镀

工艺及技术优势，公司产品在稳定性、
切割质量、工艺适用性等方面均有较
强的竞争优势，公司自主研发的“单机
六线”生产线工艺国际领先，生产效率
更高，是公司能够在较短时间内实现
产能快速扩张的重要因素，截至2019
年末，公司金刚石线单月产能已超过
200万公里，产能行业领先。

吴英表示，本次募集资金的投资项
目是在公司现有业务的基础上，结合公
司业务发展需求和未来行业发展趋势，
谨慎考虑和可行性研究后确定的。

招股书显示，美畅股份拟公开发行
A股不超过4001万股，拟募资金额23.36
亿元，主要投资于美畅产业园建设项
目、研发中心建设项目、高效金刚石线

建设项目以及补充流动资金项目。
“公司募集资金投资项目的实施

有利于提高公司自主研发和生产能
力，增强对市场销售渠道的掌控力，
并实现在金刚石线业务领域的布局，
从而为公司带来长期和稳定的收益，
增加新的利润增长点，产生更大的经
济效益和社会效益，为公司可持续发
展进一步奠定坚实的基础。”吴英说，
美畅产业园作为公司未来的生产经
营总部，将为公司长期稳定发展提供
较好的硬件环境。高效金刚石线建
设项目建成后，公司将新增300条金
刚石线生产线，研发中心的建设则有
助于公司对现有的研发硬件进行升
级，并扩充公司的技术研发队伍，围

绕着金刚石线业务开展进一步研发
活动，为公司储备新产品。

“如今在创业板上市，站在新的起
点上，全体美畅人将勠力同心，携手共
进，整装迈上新征程。”吴英表示，公司
以技术创新为支撑，在保证技术领先、
质量可靠、性价比高的基础上，努力扩
大产品市场占有率，为用户提供量身
定制的产品和全方位的产品服务，在
保证公司主营产品领先优势的同时，
继续扩展金刚石线产品的应用范围，
开发多种新型金刚石制品，努力成为
全球先进的金刚石工具制造服务商。

美畅股份董事长吴英：

努力成为全球先进的金刚石工具制造服务商

本报记者 舒娅疆
见习记者 蒙婷婷

成都大宏立机器股份有限公司
（以下简称“大宏立”）是创业板注册
制首批18家上市企业之一。8月20
日，《证券日报》记者走进大宏立并专
访了董事长、总经理甘德宏。“从1988
年一步步发展至今，我们赶上了改革
开放和金融赋能实体企业的好时机，
大宏立是见证者、参与者也是受益
者。作为首批注册制创业板公司，金
融赋能将为公司的腾飞发展‘插上翅
膀’，我们将以产品为载体，争取在行
业中获得更大的发展，为投资者创造
更大的价值。”甘德宏表示。

大宏立是中国具规模、专业制造

成套砂石设备、矿山破碎生产线的企
业之一。顺应“工业4.0”发展趋势，依
托省级企业技术中心，公司研发了新
一代“环保、智能破碎工厂”，并可根据
客户需求配置自动控制和远程控制单
元，实现自动化和智能化操控管理。

大宏立的工厂位于成都市大邑
县，进入车间，可以看到庞大的起重机
和车床等装置正有条不紊地工作着：
在焊接区，工人们熟练地操作着手下
的钢材与工具；在配件区，偌大的库房
中逐一码放着不同的配件材料。“从下
料、焊接、精工、组装到调试，我们工厂
能完成产品的整套生产流程。”工作人
员向《证券日报》记者介绍。

作为大宏立创始人、董事长兼总
经理，甘德宏自20世纪80年代便进入

机械行业，1988年，他离开成都大邑
建筑公司，开始了自己的创业历程。

“三十多年来，我们的业务范畴经历
了从零件、模块化、集成化再到成套
系统的‘升级’与发展，但始终都专注
于砂石破碎筛分这一领域。”他告诉

《证券日报》记者。
凭借整体解决方案和品牌、研发

及覆盖全国的营销网络优势，大宏立
近年来业绩持续增长。2017年至2019
年，公司分别实现营业收入为3.33亿
元、4.28亿元和5.28亿元，归属于母公
司所有者的净利润分别为4281.42万
元、5814.68万元和7726.23万元。最
近三年，海外市场占据公司销售收入
维持在4%至6%左右的水平。

目前国内市场中，进入我国市场

较早的跨国公司产品占据了高端市
场，而以大宏立、上海世邦和南昌矿
机等为代表的本土一线企业产品占
领了国内破碎筛分成套设备生产领
域的部分中高端市场，并逐步形成了
对外资品牌和进口产品的替代。

“我们从2010年就开始参与外贸
业务，随着国家‘一带一路’倡议的提
出进一步去开拓海外市场，目前，大宏
立的海外业务主要集中在东南亚。”甘
德宏表示，“与国外厂商相比，大宏立
等中国公司的产品‘更接地气’，能够
满足不同客户在不同阶段的需求，凭
借优质、高效和人性化、个性化的产品
及服务，公司逐步打开了海外市场。
而从国内市场来看，一方面，我们已专
注在这个行业三十多年，另一方面，砂

石破碎业务涉及的矿山设备较多，由
于它们具有很多专业化特质，既需要
个性化较强的设备，也需要专业性较
强的人才提供配套服务，我们实现了

‘制造业’到‘制造服务业’的转变，这
都是我们的优势。”

“公司募投的项目都集中在智能
制造和产业升级的方向，我们的目标
包括了三大要点。第一，实现生产线
的智能化；第二，实现产品智能化；第
三，作为全球化的公司，将产品链接
在一起，以集成的方式实现数字化、
信息化。我们致力于打造的环保智
能破碎工厂，将是未来新经济的应用
场景。”甘德宏同时强调，公司将顺应
环保趋势，积极打造可持续发展的产
业环境。

大宏立董事长兼总经理甘德宏:

金融赋能实体企业 大宏立是见证者参与者和受益者

本报记者 舒娅疆
见习记者 蒙婷婷

作为近年来国内规模最大、成长
最快的银行 IT解决方案提供商之一，
天阳宏业科技股份有限公司（以下简
称“天阳科技”）以后来者优势成功抓
住了金融科技蓬勃发展的契机，实现
了企业的快速发展和提升，并成为创
业板注册制18家首批上市公司之一。

近日，天阳科技董事长兼总经理
欧阳建平在接受《证券日报》记者专访
时表示，公司以金融科技的应用为契
机，以国产替代为重要方向之一，公司
通过不断提升自主创新能力打造核心

竞争力，未来还将继续加大研发投入。
在欧阳建平看来，创业板注册制

对于公司的发展而言有着很大的意
义。“注册制一方面加快审核节奏，提
高了公司登陆资本市场的速度，另一
方面，更加市场化的定价使公司的发
行价格得以提升，对于天阳科技这样
需要资金进一步推动发展的企业来说
是非常关键的。”欧阳建平坦言，11.29
亿元的募集资金有助于支持公司未来
营收规模的增长。此外，作为创业板
首批注册制上市公司，天阳科技有望
收获一定的品牌效应。

“注册制的推出更多是以信息披露
为核心，对公司提出了更高的要求，这

对于我们如何规范运营管理、强化治理
结构、成为真正的公众公司有着重要意
义，对于公司的长远发展治理也将发挥
非常大的作用。”欧阳建平表示。

“我们主要是围绕金融科技在金融
行业的应用而展开，同时也会做一些底
层基础性的研发。从具体应用来看，人
工智能在金融科技的应用才刚刚起步，
前景非常大，所以我们在人工智能的基
础上做了很多研发，但我们更强调的是
人工智能应用场景的应用，它可以应用
到包括营销、获客，风控等。区块链在
这几年热度很高，供应链金融是很好的
区块链应用场景。另外，我们从底层技
术上在做关于大数据的研发，大数据的

应用场景非常多，也有很多技术架构需
要突破。”欧阳建平说。

欧阳建平告诉《证券日报》记者，基
础技术产品的研发和结合在金融系统
的应用，组成了公司金融科技研发上的
投入，“在金融科技应用市场上，天阳科
技属于‘后来者’，但我们也拥有后发优
势。这些年，公司的产品几乎都是基于
新一代金融科技来进行研发，目前来
看，它契合了行业应用趋势，对于公司
形成行业竞争力有着重要意义”。

值得一提的是，国产替代为天阳
科技在行业中实现“后来居上”提供
了重要机遇。

欧阳建平表示，未来公司还将继

续加大在研发的投入，维持研发投入
占营收比例 10%左右的水平不会变，
而随着公司整体的快速扩张，相信研
发投入费用将会快速扩张。

“我们的研发会聚焦在主业上，最
近两三年不会大范围扩大新的业务范
围，希望通过这种方式建立强有力的
产品竞争力，建立壁垒，提升在既有市
场的竞争力和占有率。”欧阳建平说，
公司会进一步加大在底层基础技术和
平台上的研发力度，以形成长期的价
值的产品和技术能力。我们会在底层
技术和包括微服务架构、国产化中间
件等相关基础平台和工具上加大投
入，提升对客户底层技术的服务价值。

天阳科技董事长兼总经理欧阳建平：

创业板注册制对天阳科技发展意义重大


